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Aos 09 dias do mês de julho de 2014, ocorreu a 214ª Reunião Ordinária da 1 

Plenária do Conselho de Administração do Instituto Estadual de Florestas, 2 

às 14:00hs, na Rua Espírito Santo, 495, Centro, Belo Horizonte/MG. Contou 3 

com a presença dos seguintes membros: Bertholdino Apolônio Teixeira 4 

Junior- Secretário Executivo IEF, Igor Alexis de Souza Noronha-conselheiro 5 

titular - CRBio, Henrique Augusto Reis – conselheiro suplente – SEAPA, 6 

José Henrique Rodrigues Righi – conselheiro suplente – SEFAZ, Thiago 7 

Bernardo Pinheiro Pinto – Conselheiro Suplente – Biodiversitas, Fernando 8 

Sergio Fogli – Conselheiro Titular – CREA, João Paulo Mello Sarmento – 9 

Conselheiro Suplente – Rep. Servidores do IEF, Clodoália Nobre Barbosa – 10 

Conselheira Suplente – SEPLAG e Carlos Alberto Santos Oliveira – 11 

Conselheiro Titular – FAEMG. Constatado o quórum regulamentar o 12 

Excelentíssimo Diretor Geral do IEF Bertholdino Apolônio Teixeira Junior, 13 

substituindo o Excelentíssimo Presidente Dr. Alceu José Torres Marques, 14 

ministrou sobre os seguintes itens de pauta: 1. Execução do Hino Nacional. 15 

2. Abertura pelo Diretor Geral do IEF Bertholdino Apolonio Teixeira Junior. 16 

3. Exame da ata da 213ª Reunião Plenária 19/12/2013, aprovada por 17 

unanimidade. 4. Resultados do Instituto Estadual de Florestas – IEF 18 

referente ao ano de 2013 (apresentação – Diretor Geral do IEF): Informou 19 

as seguintes ações: A criação do Decreto do Corredor Ecológico na região de 20 

Caratinga e Simonesia; A mobilização da comunidade em Pandeiros; Com 21 

relação ao Programa bolsa verde, ressaltou que nos editais de 2010/2011 22 

foram cadastrados 80 mil hectares cadastrados, cerca de 3 mil propriedades 23 

rurais; Foram criadas 21 RPPNs, duas unidades de conservação; Foram 24 

produzidas 2 milhões de mudas nativas e 7 milhões de mudas de eucalipto; 25 

Intenção de criação de viveiros regionais; Meta no próximo ano a produção 26 

de 2,5 milhões de mudas nativas e 10 milhões de mudas de eucalipto; Ano 27 

passado foi assinado o termo de cooperação com IBAMA repassando a 28 

competência da Fauna para o IEF, sendo providenciada a legislação 29 

pertinente; Serão criados CETAS nos Regionais; Criação de 05 Conselhos 30 

Consultivos; 06 publicação da revista MGbiota; Foram realizadas 07 31 

oficinas do Plano de Biodiversidade; Tiveram 230 mil visitantes nas 32 

unidades de conservação no ano de 2013; 340 pautados na CPB; Foram 33 

arrecadados pelo IEF 170 milhões de reais no ano de 2013; O Conselheiro 34 

João Paulo pediu a palavra e manifestou que a grande maioria dos 35 

servidores está insatisfeito com as condições de trabalho, mesmo assim com 36 

uma arrecadação crescente, que a SEPLAG poderia apresentar o que está 37 

sendo repassado para o IEF, devendo ser revista a Política Pública com 38 

relação ao Meio Ambiente; O conselheiro Carlos Alberto solicitou a palavra 39 

e manifestou insatisfeito com a Política Pública de Meio Ambiente, citou 40 

como o exemplo a exigência do AVCB, expediente do corpo de bombeiros 41 

junto aos empreendimento minerários, sendo exigido também para 42 

licenciamento das atividades agrosilvapastoris, tendo em vista que a liminar 43 

concedida é genérica; O Secretário Executivo em réplica ao Conselheiro 44 

Carlos Alberto, discorda em partes, alegando que algumas inércias estão 45 

sendo quebradas, o IEF está buscando investimentos indiretos, mas 46 

concorda com a questão financeira; Que o IEF está buscando parceiros; O 47 
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cadastro ambiental rural – CAR  irá ajudar na definição territorial para 48 

aplicação de investimento; Que o licenciamento ambiental necessita de 49 

mudança; O IEF precisa da autonomia financeira para ampliar as 50 

atividades; O Conselheiro Igor espera que o que foi exposto pelo Secretário 51 

executivo seja realmente realizado e que o licenciamento necessita de 52 

reforma urgente, que os recursos arrecadados devem ser identificados; Com 53 

relação aos concursados, o conselho irá solicitar a listagem, para verificação 54 

de registro; O Procurador da AGE – Dr. Thiago, informou que a questão 55 

AVCB,  foi requerida ao Tribunal de Justiça a suspensão da liminar, 56 

pendente de despacho; com relação ao Item 5, foi apresentado pelo Sr. José 57 

Osvaldo – Contabilidade SISEMA, a apresentação do demonstrativo e 58 

receitas do IEF no ano de 2013; O Conselheiro João Paulo questionou que a 59 

arrecadação foi superior aos gastos do IEF; O Secretário Executivo ressalva 60 

que um dado preocupante é a redução do investimento na instituição; A 61 

conselheira Clodoália explicou a questão da folha de pagamento, com 62 

relação a contratação de empresa como MGS, além de reconhecer a boa 63 

gestão do IEF; O Procurador do IEF ressalta que as melhorias salariais 64 

devem ser realizadas mediante leis; O conselheiro Henrique questiona o 65 

relatório interno da auditória, em especial a página 05,  onde fica 66 

evidenciado o pagamento com multa por atraso, indicando má gestão do 67 

servidor no realização do pagamento, requerendo a abertura de sindicância 68 

para apuração; Ressalta lista de convênios com repassasse de dinheiro com 69 

vigência encerrada, sem prestação de contas, devendo ser aberta tomada de 70 

contas especiais, e que todas as ressalvas da pagina 14 sejam sanadas; O 71 

Secretário Executivo ressalta que a gestão patrimonial não compete ao IEF, 72 

haja vista que a instituição não possui área meio; A assessora Fernanda 73 

Mota destaca que algumas medidas já foram tomadas, conforme demonstra 74 

o final do relatório da auditoria; Os conselheiros decidiram por baixar em 75 

diligência as contas para apresentação em reunião extraordinária, devendo o 76 

auditor e o responsável pela área meio do SISEMA esclarecer os 77 

questionamentos, cabendo o Conselheiro Henrique repassar os 78 

questionamentos que deverão ser respondidos; Item 06 e 07: O conselheiro 79 

Igor questiona a competência do Conselho de Administração do IEF na 80 

deliberação de RPPN´s, além da criação de RPPN´s através de 81 

condicionantes, apresentando o Decreto nº. 44.667/2007, no art. 18 cita que 82 

compete a CPB propor e opinar sobre a criação de RPNN´s e já no decreto 83 

nº. 45.834/2011 em seu art.5º não consta a deliberação para criação de 84 

RPPN, além de não constar no Regimento interno do Conselho; A assessora 85 

Fernanda explicou que com relação a criação de RPPN o decreto 86 

nº.39.401/98 trata no art. 5º letra “C” compete ao Conselho deliberar sobre a 87 

criação de RPPN, e a CPB somente propor; Cabendo o Conselheiro Igor 88 

apresentar o questionamento formal para emissão de resposta da AGE; Com 89 

relação a criação das RPPN através de condicionante, sendo respondido pelo 90 

Procurador do IEF, que o art. 3º do Decreto nº. 39401/1998 expõe que a 91 

RPPN é voluntária, por não se tratar de ato de ofício da Administração, 92 

sendo feita através de expressa manifestação do proprietário, e não 93 

necessariamente “ato voluntário”.  8 – Assuntos gerais.  O Presidente da 94 



Ata da  214ª Reunião do Conselho de Administração do Instituto Estadual de 

Florestas 

3 

 

sessão Bertholdino Apolônio Teixeira Junior diz que é como muito pesar 95 

retirou os processos de RPPN de pauta e que devemos alterar o 96 

procedimento para agilizar a criação das RPPN´s; O Conselheiro Igor 97 

ressalta o problema do licenciamento, devendo ser revisto com a maior 98 

urgência. Terminados os trabalhos do dia o Presidente Bertholdino Apolônio  99 

Teixeira Júnior encerrou a sessão da qual foi lavrada a presente ata e 100 

assinada: 101 

 102 

 103 

Bertholdino Apolônio Teixeira Junior 104 

Diretor Geral e Secretário Executivo do Conselho de Administração do IEF 105 


